

tres et des fidèles qui pourront venir rehausser la cérémonie. Le T. R. M. Dugas, V. G., fera la cérémonie et donnera le sermon de circonstance.

## MISSIONS DU FORT FRANCIS

En 1873, 74, 75, 76

(Par M. L. R. Giroux, Curé de Sainte-Anne-des-Chênes)

Dans le cours du mois de mai 1873, Sa Grandeur Mgr Taché, de si douce mémoire, m'écrivait :

“ Le bon Père Lestanc qui avait charge de visiter les missions indiennes et métisses du district du Lac La Pluie ne peut faire le voyage, j'ai pensé à vous pour le remplacer. Je compte donc sur vous pour aller visiter ces pauvres abandonnés qui, depuis déjà assez longtemps, n'ont pas reçu la visite du prêtre.

“ Il est vrai que l'an dernier, M. Ritchot, curé de Saint-Norbert, revenant de Montréal par la route Dawson, avec les RR. MM. Fillion, Samoisette et Proulx, a traversé le district et a baptisé quelques enfants au Fort Francis, mais faute de temps il n'a pu y séjourner.”

M. l'abbé Fillion, avec ce zèle qui a été le trait caractéristique de sa vie sacerdotale, s'était offert au digne curé de Saint-Norbert pour demeurer au Fort Francis et y établir une mission permanente ; mais faute de chapelle et d'instruction de l'autorité épiscopale, ce vétéran du clergé séculier ne voulut pas laisser à ce poste isolé le jeune et dévoué missionnaire. Le bon Dieu le réservait à être l'apôtre des missions éparses, échelonnées sur les bords de la Rivière Rouge, missions qui sont devenues de belles et florissantes paroisses, qui sont l'honneur de notre Sainte Religion et qui sont un rempart pour notre nationalité.